
VONIS LEPAS KORUPSI CPO
DAN KASUS RONALD TANNUR 
SALING BERTAUT

VONIS LEPAS KORUPSI CPO
DAN KASUS RONALD TANNUR 
SALING BERTAUT

KRONOLOGI KASUS KORUPSI 

MINYAK GORENG YANG DIVONIS LEPAS

NUSANTARA
Prabowo: Qatar Komit Investasi 
US$ 2 Miliar ke Danantara Indonesia05
LISTSTYLE
Flek Hitam Membandel? Ini Solusinya 
Berdasarkan Jenisnya10

GOVERMENTTODAY

Wamenlu Lantang Bersuara: 

Trump Langgar Aturan WTO!02
EDISI SENIN, 14 APRIL 2025 H A R I A N

Kejaksaan	 Agung	 (Kejagung)	 menahan	

Kepala	 Pengadilan	 Negeri	 (PN)	 Jakarta	

Se la tan 	 ( Jakse l ) , 	 Muhammad 	 Ar i f	

Nuryanta	 sebagai	 tersangka	 dugaan	 suap	 Rp	 60	

miliar	 untuk	 pengaturan	 vonis	 ontslag	 (lepas)	

kasus	 korupsi	 ekspor	minyak	 sawit	mentah	 atau	

korupsi	CPO	di	Pengadilan	Jakarta	Pusat.	Bahkan	

t e r u n gk a pnya 	 ma s a l a h 	 i n i 	 m e r u p a k a n	

pengembangan 	 da r i 	 ka sus 	 dugaan 	 suap	

penanganan	 perkara	 Ronald	 Tannur	 di	 PN	

Surabaya,	 yang	 menyeret	 tiga	 hakim	 dan	 ketua	

p e n g a d i l a n , 	 s e r t a 	 p e n g a c a r a 	 s e b a g a i	

terdakwGunawan.	tersangka	lain	adalah	Marcella	

Santoso	 dan	 Ariyanto	 selaku	 pengacara,	 dan	

panitera	 muda	 pada	 Pengadilan	 Negeri	 (PN)	

Jakarta	Utara	(Jakut)	Wahyu	Gunawan.	Dari	semua	

tersangka	telah	disita	barang	bukti	berupa	mobil	

mewah	 merek	 Ferrari	 hingga	 uang	 tunai	 asing.	

Fakta	 lain	 terungkap,	 Arif	 Nuryanta	 memiliki	

rekam	jejak	yang	tak	bisa	dilupakan,	yakni	dalam	

kasus	 vonis	 lepas	 (onslag)	 terdakwa	 penembak	

Laskar	FPI	atau	dikenal	sebagai	peristiwa	KM	50.	

Dilihat	dari	putusan	hakim	pada	dua	kasus	tersebut	adalah	identik,	yakni	Majelis	Hakim	

sama-sama	memberikan	vonis	lepas	terhadap	terdakwa.	Untyk	informasi,	putusan	lepas	

diatur	dalam	Pasal	191	ayat	(2)	KUHAP.	Di	mana,	dalam	pasal	itu	disebutkan	terdakwa	

dapat	 diputus	melakukan	 perbuatan	 yang	 didakwakan,	 namun	 tidak	memenuhi	

syarat-syarat	untuk	dipidana.	 Itu	artinya	putusan	 lepas	 ini	bisa	membebaskan	

terdakwa	 dari	 segala	 tuntutan	 hukum	 karena	 tidak	 memenuhi	 syarat	 untuk	

dipidana.	Meskipun,	 dalam	putusannya,	 hakim	 telah	menyatakan	 perbuatan	

yang	didakwakan	terhadap	terdakwa	itu	terbukti.	Duh.	

Baca	Hal	11....

Kepala PN Jaksel Tersangka Suap Rp 60 M, 
Pernah Terlibat Putusan Penembakan KM 50

DAFTAR BARANG BUKTI YANG 
DISITA PENYIDIK:

Terdiri	dari	SGD40.000;	USD5.700;	200	Yuan	dan	Rp10.804.000	dari	

rumahnya	di	Villa	Gading	Indah.Kemudian	dari	dalam	mobil	Wahyu	

Gunawan	terdiri	dari	SGD3.400;	USD600	dan	Rp11.100.000.

1. Tersangka Wahyu Gunawan, 
Panitera Muda pada Pengadilan Negeri Jakarta Utara

Disita	uang	tunai	senilai	Rp136	juta	dari	kediaman	pribadinya.	Kemudian	

mobil	mewah	Ferrari	Spider,	Nissan	GTR,	dan	Mercedes	Benz	G63.

2. Tersangka Ariyanto, Pengacara

Disita		SGD65.000	dalam	amplop	cokelat	di	tas	miliknya	dan	

amplop	putih	berisi	USD7.200.Kemudian	satu	buah	dompet	berisi	

USD2.300	;	SGD2.316;	RM256;	dan	Rp25.850.000.

3. Tersangka Muhammad Arif Nuryanta, 
Ketua Pengadilan Negeri Jakarta Selatan

Muhammad	 Arif	 Nuryanta	 merupakan	 Wakil	 Ketua	 Pengadilan	

Negeri	 Jakarta	 Pusat	 (PN	 Tipikor)	 saat	 perkara	 korupsi	minyak	

goreng	 yang	 melibatkan	 tiga	 terdakwa	 korporasi	 bergulir	 pada	

Januari-April	2022.	

Tiga	korporasi	yang	terjerat	dalam	kasus	itu	adalah	Permata	Hijau	Group,	Wilmar	Group,	

dan	Musim	Mas	Group.	

Permata	Hijau	Group	terdiri	dari	PT	Nagamas	Palmoil	Lestari,	PT	Pelita	Agung	Agrindustri,	PT	

Nubika	Jaya,	PT	Permata	Hijau	Palm	Oleo	dan	PT	Permata	Hijau	Sawit.	Korporasi	 ini	diputus	

melalui	 Putusan	 Pengadilan	 Tindak	 Pidana	 Korupsi	 pada	 Pengadilan	 Negeri	 Jakarta	 Pusat	

Nomor	39/Pid.Sus-TPK/2025/PN.Jkt.Pst	Tanggal	19	Maret	2025.	

Sedangkan,	Musim	Mas	Group	Group	terdiri	dari	PT	Musim	Mas,	PT	Intibenua	Perkasatama,	PT.	Mikie	Oleo	

Nabati	Industri,	PT	Agro	Makmur	Raya,	PT	Musim	Mas-Fuji,	PT	Megasurya	Mas	dan	PT	Wira	Inno	Mas.	Korporasi	

ini	diputus	melalui	Putusan	Pengadilan	Tindak	Pidana	Korupsi	pada	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Pusat	Nomor	

41/Pid.	Sus-TPK/2025/PN.Jkt.Pst	Tanggal	19	Maret	2025.

Jaksa	Penuntut	Umum	sebelumnya	menuntut	ketiga	korporasi	tersebut	menggunakan	Pasal	2	ayat	(1)	juncto	Pasal	
18	Undang-Undang	Tindak	Pidana	Korupsi	 juncto	Pasal	55	ayat	(1)	ke-1	Kitab	Undang-Undang	Hukum	Pidana.	
Jaksa	Penuntut	Umum	menilai	ketiga	korporasi	tersebut	terbukti	secara	sah	dan	meyakinkan	bersalah	melakukan	
tindak	pidana	korupsi	pemberian	fasilitas	ekspor	CPO	secara	bersama-sama.	Kepada	ketiganya,	Jaksa	Penuntut	
Umum	menjatuhkan	pidana	denda	masing-masing	sebesar	Rp	1	miliar.

Jaksa	juga	menuntut	pidana	tambahan	kepada	tiga	raksasa	korporasi	pengolah	minyak	sawit	itu.	Jaksa	meminta	
Permata	Hijau	Group	membayar	uang	pengganti	sebesar	Rp	937,5	miliar.		Sementara	Wilmar	Group,	dituntut	jaksa	
membayar	uang	pengganti	kerugian	perekonomian	negara	sebesar	Rp11,880	triliun.	Sedangkan	Musim	Mas	Gorup	
diminta	membayar	uang	Rp	4,89	triliun.	

“Namun	 terhadap	 tuntutan	 tersebut	 masing-
masing	 terdakwa	 korporasi	 diputus	 terbukti	
melakukan	perbuatan	yang	didakwakan	kepada-	
nya	 akan	 tetapi	 perbuatan	 itu	 bukanlah	 me-
rupakan	suatu	tindak	pidana	(ontslag	van	alle	
recht	 vervolging)	 oleh	 Majelis	 Hakim	 PN	
Tipikor,”	ujar	Kepala	Pusat	Penerangan	Hukum	
Kejaksaan	Agung	Harli	Siregar.



KONOM	 Universitas Andalas ESyafruddin Karimi mengatakan 
penghapusan kuota impor 

s e c a r a  m e n y e l u r u h  b u k a n l a h 
ke b i j a k a n  t a n p a  ko n s e k u e n s i , 
terutama bagi negara berkembang 
s e p e r t i  I n d o n e s i a  ya n g  m a s i h 
berjuang membangun kemandirian 
industrinya.

Jika diterapkan tanpa strategi 
pendukung yang matang, langkah ini 
justru berisiko menggulung sektor 
produksi dalam negeri, memperdalam 
ketergantungan terhadap barang 
asing, serta menggagalkan agenda 
besar seperti swasembada pangan.

S y a f r u d d i n  m e n g a t a k a n 
penghapusan kuota impor secara tiba-
tiba dan tanpa strategi pendukung 
yang matang akan membawa dampak 
s e r i u s  b a g i  b a nya k  ke l o m p o k , 
terutama petani, nelayan, pelaku 
UMKM, dan pekerja sektor riil.

"Industri kecil dan menengah yang 
belum siap bersaing akan terpukul, 
petani kehilangan pasar, dan lapangan 
kerja terancam hilang. Lebih dari itu, 
pembukaan impor tanpa kendali 
dapat memperlebar defisit transaksi 
berjalan dan melemahkan nilai tukar, 
sekaligus menciptakan keresahan 
s o s i a l  a k i b a t  n a i k n y a  a n g k a 
pengangguran," katanya. 

Di sisi  lain,  konsumen kelas 
menengah ke bawah mungkin akan 
menikmati harga murah dalam jangka 
pendek dengan dibukanya keran 
impor selebar-lebarnya. Namun akan 
menjadi malapetaka ketika harga 
impor melonjak akibat krisis global, 
tetap produksi lokal sudah terlanjur 
mati.

Oleh karena itu, ia mengingatkan 
pemerintah untuk tidak menghapus 
kuota impor secara gegabah. Dalam 
merancang kebijakan perdagangan, 
sambungnya,  pemerintah harus 
mampu membedakan mana produk 
yang layak dibuka impornya secara 
bebas dan mana yang perlu dilindungi 
secara ketat  demi kepentingan 
nasional.

Menurutnya,  produk-produk 
konsumsi non-strategis, teknologi 
tinggi yang belum tersedia di dalam 
negeri,  serta bahan baku untuk 
industri ekspor dapat diimpor lebih 
leluasa karena mendukung efisiensi 
dan daya saing.

Namun, untuk komoditas pangan 
strategis seperti beras, kedelai, dan 
gula, serta produk UMKM dan industri 
padat karya yang menopang jutaan 
lapangan kerja, negara harus hadir 
melalui proteksi yang terukur.

"Kebijakan impor harus dirancang 
bukan atas dasar tekanan dagang atau 
logika harga murah semata, tetapi atas 
dasar strategi pembangunan jangka 
p a n j a n g  ya n g  b e rke a d i l a n  d a n 
berpihak pada rakyat," katanya.

K e p a l a  P u s a t  I n d u s t r i , 
Perdagangan, dan Investasi INDEF 
Andry Satrio Nugroho mengatakan 

langkah penghapusan kuota impor 
justru berisiko besar mempercepat 
kerusakan ekonomi nasional jika tidak 
dikawal dengan regulasi yang super 
ketat.

Menurutnya, jika tidak dikontrol 
maka sama saja mengundang banjir 
produk asing di tengah pasar domestik 
yang rapuh.

"Kita harus jujur, beberapa tahun 
terakhir saja, kita sudah dihantam 
habis-habisan oleh krisis overcapacity 
dan pelambatan ekonomi China. 
Produk-produk murah, bahkan yang 
ilegal, masuk ke pasar kita dengan 
sangat mudah. Kalau sekarang kita 
malah lepas rem, gelombang barang 
murah ini bisa jadi tsunami bagi 
industri lokal," tegas Andry.

Andry mengatakan jika keran 
impor dibuka bebas, maka yang paling 
terpukul adalah industri padat karya 
s e p e r t i  t e k s t i l ,  a l a s  k a k i ,  d a n 
elektronik ringan yang saat ini sedang 
menghadapi gelombang PHK besar-
besaran. Imbasnya, PHK massal bisa 
makin tidak terhindarkan.

Jika PHK yang sudah besar makin 
meluas, ujungnya daya beli masya-
rakat ikut runtuh karena masyarakat 
kehilangan pendapatan. Tanpa daya 
beli, konsumsi rumah tangga sebagai 
tulang punggung perekonomian 
nasional akan ikut melemah.

Tak hanya itu, keran impor yang 
bebas juga turut berdampak buruk 
pada iklim investasi.(wid, ist, rls, 
cnbc/dya)
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Wakil	Menteri	Luar	Negeri	(Wamenlu)	Arrmanatha	Nasir	saat	memberikan	paparannya	di	panel	diskusi	
The	Yudhoyono	Institute	dengan	tema	Dinamika	dan	Perkembangan	Dunia	Terkini:	Geopolitik,	Keamanan	dan	

Ekonomi	Global	di	Hotel	Sahid,	Jakarta,	Minggu	(13/4/2025).	(dok)

Mendadak	 Indonesia	 bersuara	
lantang	 soal	 kenaikan	 tarif	 barang	
impor	puluhan	negara	yang	masuk	
ke	AS.Presiden	Amerika	Serikat	(AS)	
Donald	 Trump	 dianggap	 telah	
melanggar	 sistem	 multilateral	 dan	
berbagai 	 aturan	 World	 Trade	
Organization	 atau	 Organisasi	
Perdagangan	Dunia	(WTO).

dunia, menaikkan angka 
pengangguran, bahkan 
memicu krisis kematian di 
negara-negara rentan.

" B a g a i m a n a  k a l a u 
p e r t u m b u h a n  g l o b a l 
m e n u r u n ,  b a g a i m a n a 
k a l a u  p e n g a n g g u r a n 
meledak di mana-mana, 
bagaimana kalau inflasi 
terjadi di seluruh belahan 
dunia, bagaimana nasib 
negara-negara miskin, 
bagaimana kalau death 
crisis," ujarnya prihatin.

S B Y  j u g a  m e n g a j a k  d u n i a 
internasional untuk tidak tinggal 
diam. Ia menekankan pentingnya 
partisipasi global untuk meredam 
ketegangan dan mencari solusi 
bersama.

“Mengapa t idak  kalau  k i ta 
menjadi bagian dari solusi. Katakan 
sesuatu, lakukan sesuatu, agar ini 
tidak makin menjadi-jadi," ucap dia.

Ia pun menyadari tidak semua 
negara memiliki kapasitas penuh 
untuk mengubah keadaan, tetapi 
baginya, upaya sekecil apapun tetap 
penting. "Paham, kita juga memiliki 
batas kemampuan, tapi kenapa kita 
tidak coba dengan sebaiknya? Untuk 
a p a  y a n g  b i s a  k i t a  l a k u k a n 
menyelamatkan perekonomian 
dunia yang dipicu dari perang tarif 
dan perang dagang sekarang ini," 
sambungnya.

Lebih jauh, SBY juga mengkritisi 
p a r a  p e m i m p i n  d u n i a  y a n g 
menurutnya mulai abai terhadap 
agenda-agenda global yang tak kalah 

mendesak, seperti krisis iklim dan 
kemiskinan global.

"Kita cemas, saya cemas, kalau 
perhatian para pemimpin dunia, 
tentu bukan hanya Amerika Serikat 
dan Cina, tapi semua pemimpin 
dunia, makin tidak peduli dari 
kewajiban internasional yang lain. 
Misalnya, menyelamatkan bumi kita 
dari climate disaster, yang menurut 
saya sekarang makin mencemaskan. 
No longer climate change, tapi 
climate crisis," tegasnya.

Ia mengingatkan bahwa isu 
ketimpangan dan kemiskinan dunia 
adalah pekerjaan rumah bersama 
u m a t  m a n u s i a .  N a m u n ,  b i l a 
perhatian global hanya terfokus pada 
konflik ekonomi dan kekuatan 
geopolitik, maka agenda-agenda 
besar lainnya akan terabaikan.

"Pendekatan dalam mengatasi 
persoalan regional melalui geo-
politics of power, melalui perang, me-
lalui apa-apa yang merupakan hard 
power, power politics seperti itu, 
yang sebetulnya makin menjauh dari 
kewajiban global yang lain," jelasnya.

SBY mendorong agar Indonesia 
j u g a  t i d a k  t i n g g a l  d i a m .  I a 
menekankan, politik luar negeri 
bebas aktif bukan berarti pasif atau 
enggan bersuara.

“Kita dari bumi Indonesia harus 
juga ikut bicara. Jangan diam, politik 
bebas aktif tidak berarti diam, tidak 
berarti tidak berpendapat. Tentu kita 
harus bisa dengan penuh tanggung 
jawab, dengan tujuan yang baik, ikut 
menyampaikan pikiran-pikiran kita," 
pungkasnya.(wid, din, rls/dya)

PRESIDEN ke-6 RI yang juga Ketua 
The Yudhoyono Institute, Susilo 
B a m b a n g  Y u d h o y o n o  ( S B Y ) 
mengungkapkan kecemasannya 
terhadap eskalasi perang dagang 
antara Amerika Serikat (AS) dan Cina 
yang terus memanas.

Menurutnya, konflik ekonomi 
dua negara adidaya ini berpotensi 
mengguncang perekonomian dunia 
dan menimbulkan dampak yang luas, 
terutama bagi negara-negara miskin.

"Saya ingin menyampaikan, 
sekali terjadi guncangan ekonomi, 
tidak mudah untuk mengatasinya 
dan cost-nya sangat tinggi," kata SBY 
dalam acara The Yudhoyono Institute 
d e n g a n  t e m a  D i n a m i k a  d a n 
Perkembangan Dunia  Terkini : 
Geopolitik, Keamanan dan Ekonomi 
Global di Hotel Sahid, Jakarta, Minggu 
(13/4/2025).

Ia mengingatkan, perang tarif dan 
perang dagang bukan sekadar 
u r u s a n  b i l a t e ra l  d u a  n e g a ra , 
melainkan isu global yang bisa 
menurunkan pertumbuhan ekonomi 

Kecemasan SBY soal Perang Dagang

Presiden	ke-6	RI	yang	juga	Ketua	The	Yudhoyono	Institute,	Susilo	Bambang	Yudhoyono	(SBY)
dalam	acara	The	Yudhoyono	Institute	dengan	tema	Dinamika	dan	Perkembangan	Dunia		Terkini:	
Geopolitik,	Keamanan	dan	Ekonomi	Global	di	Hotel	Sahid,	Jakarta,	Minggu	(13/4/2025).	(Ist)
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pendidikan dan melemahkan proses 
implementasi di lapangan. 

" Pe r l u  d i p a s t i k a n  ke s i a p a n 
infrastruktur pendidikan, termasuk 
ketersediaan guru mapel spesifik, 
sarana penunjang, serta kesiapan 
sekolah-sekolah di daerah, apabila 
sistem penjurusan ini diterapkan 
kembali," lanjut politikus Golkar itu.

M e n u r u t  d i a ,  k l e t e r l i b a t a n 
berbagai pemangku kepentingan, 
terutama guru,  kepala sekolah, 
orangtua, dan siswa, sangat penting 
dalam menyikapi kebijakan ini . 
Pemerintah perlu membuka ruang 
partisipasi publik untuk menghimpun 
aspirasi dari berbagai daerah agar 

kebijakan yang diambil tidak bersifat 
top-down dan lebih mencerminkan 
kebutuhan nyata di lapangan.

Hetifah mengusulkan pendekatan 
bertahap dalam pelaksanaan pen-
jurusan. Misalnya, melalui masa 
orientasi lintas bidang studi di 
semester awal sebelum penentuan 
jurusan. Penjurusan pun sebaiknya 
berbasis pada asesmen minat dan 
bakat, bukan sekadar pada nilai 
akademik. 

"Dengan demikian, kebijakan 
pendidikan akan lebih inklusif, adaptif, 
dan berpihak pada masa depan 
generasi muda Indonesia," ungkapnya. 
(dim, isr, cnbc, dya/ist)

persen untuk SD, SMP, dan SMA/SMK.
“Namun, kebijakannya justru akan 

berbalik  pada kebi jakan untuk 
pemberlakuan kembali penjurusan di 
SMA oleh menteri yang baru,” kata dia.

I a  m e n y o r o t i  p e n t i n g n y a 
konsistensi arah kebijakan pendidikan 
nasional. Perubahan yang terlalu cepat 
tanpa jeda transisi yang memadai, 
a k a n  m e m b i n g u n g k a n  s a t u a n 

ETUA	 Komisi X DPR Hetifah KSjaifudian menilai rencana 
pemberlakuan kembali sistem 

penjurusan di jenjang SMA perlu dikaji 
secara matang dan menyeluruh. 
Sebab, kebijakan ini bakal memiliki 
implikasi yang luas. 

" B a i k  t e r h a d a p  p r o s e s 
pembelajaran, kesiapan infrastruktur, 
maupun pengembangan potensi 
peserta didik," kata Hetifah, Minggu 
(13/4/2025). 

K o m i s i  X  D P R  m e n d o r o n g 
Kementerian Pendidikan Dasar dan 
M e n e n g a h  ( Ke m e n d i kd a s m e n ) 
melakukan evaluasi berbasis data 
serta menyampaikan kajian akademik 
dan empiris mengenai urgensi dan 
efektivitas penjurusan sejak kelas X. 

"Salah satu perhatian utama kami 
adalah pada aspek perkembangan 
peserta didik. Di usia SMA, khususnya 
di kelas X, siswa masih berada dalam 
masa eksplorasi minat dan bakat," 
tegas Hetifah. 

Dia berpendapat memberikan 
penjurusan terlalu dini dikhawatirkan 
akan membatasi  ruang bela jar 
mereka. Sekaligus, memaksa pilihan 
yang belum tentu sesuai dengan 
potensi jangka panjang. 

H a l  i n i  j u g a  b e r p o t e n s i 
bertentangan dengan semangat 
Kurikulum Merdeka yang selama ini 
m e n d o r o n g  f l e k s i b i l i t a s  d a n 
pemilihan mata pelajaran sesuai minat 
siswa. Pada tahun ajaran 2022, kata 
dia, sudah sekitar 50 persen satuan 
pendidikan menerapkan Kurikulum 
Merdeka. Pada tahun ajaran 2024, 
t i n g k a t  p e n e r a p a n  Ku r i k u l u m 
Merdeka sudah mencapai 90-95 

p e l a j a r a n  ya n g  p e r l u 
diambil dan dilepaskan, 
padahal itu adalah mata 
p e l a j a ra n  d a s a r  ya n g 
sangat diperlukan,” ungkap 
Heri, Minggu (13/4/2025).

Dia mencontohkan jika 
s i s w a  y a n g  m e m i l i h 
k e d o k t e r a n  d a p a t 
melepaskan fisika dan 
konsentrasi pada biologi 
serta kimia.

Namun, persoalan yang 
sering muncul ialah ketika 
pilihan profesi siswa bisa 

saja berubah di kelas XII menjadi 
teknik, sedangkan dalam 2 atau 3 
semester sebelumnya mereka tidak 
mempelajari fisika.

Dia menambahkan bahwa belum 
a d a n y a  s i n k r o n i s a s i  a n t a r a 
pendidikan SMA dengan perguruan 
tinggi.

Hal itu dikarenakan beberapa 
perguruan tinggi negeri (PTN), pada 
tahun pertama mahasiswa baru 
harus lulus dalam perkuliahan 
bersama untuk mata pelajaran fisika, 
k i m i a ,  d a n  b i o l o g i  wa l a u p u n 
jurusannya bukan teknik.

“ S e h i n g g a  m a t a  p e l a j a r a n 
tersebut, tetap diajarkan sebagai 
bekal di PTN nantinya, termasuk 
untuk pilihan IPS. Karena apabila 
siswa yang memiliki cita-cita menjadi 
akuntan dapat melepaskan geografi 
atau sosiologinya."

" N a m u n  a p a b i l a  b e r u b a h 
menjadi ahli hukum diberikan syarat 

kedua pelajaran tersebut akan 
dipelajari saat di perguruan tinggi,” 
beber Heri.

Sebelumnya, Menteri Pendidikan 
Dasar dan Menengah Abdul Mu'ti 
akan menghidupkan kembali sistem 
penjurusan IPA, IPS, dan bahasa di 
SMA mulai  tahun ajaran baru 
2025/2026. Kebijakan yang secara 
formal baru dihapuskan menteri 
sebelumnya, Nadiem Makarim, pada 
tahun lalu itu dinilai tidak relevan 
dengan keberlanjutan jenjang 
pendidikan.

A b d u l  M u ' t i  m e n j e l a s k a n , 
k e b i j a k a n  i n i  a k a n  s e g e r a 
diformalkan dalam waktu dekat 
melalui peraturan menteri. Aturan 
itu akan menggugurkan aturan 
s e b e l u m nya ,  ya k n i  Pe ra t u ra n 
Menteri Pendidikan, Kebudayaan, 
R i s e t ,  d a n  T e k n o l o g i 
(Permendikbudristek) Nomor 12 
Tahun 2024.

Adapun Permendikbudristek No 
1 2 / 2 0 2 4  m e n g a t u r  t e n t a n g 
kurikulum pada pendidikan anak 
usia dini, jenjang pendidikan dasar, 
dan jenjang pendidikan menengah. 
Peraturan ini diterbitkan oleh 
Nadiem.

”Ini bocoran, jurusan akan kami 
hidupkan lagi, nanti akan ada jurusan 
IPA, IPS, dan bahasa,” kata Mu'ti saat 
d i s k u s i  d e n g a n  m e d i a  d i 
Kementerian Pendidikan Dasar dan 
Menengah (Kemendikdasmen), 
Jakarta, Jumat (11/4/2025).(wid, rls, 
ant/dya)

KEMENTERIAN Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Kemendikdasmen) 
menetapkan penjurusan IPA, IPS, 
Bahasa di SMA mulai berlaku tahun 
ajaran baru 2025/2026.

Rencana tersebut direspons 
p o s i t i f  o l e h  k a l a n g a n  d u n i a 
pendidikan.Menurut Ketua Umum 
PB PGRI, Unifah Rosyidi, bila para 
s i s w a  t i d a k  m e m i l i k i  i l m u 
pengetahuan yang baik maka tidak 
dapat memiliki peminatan khusus 
untuk mendalami ilmu tersebut.

Jadi, dengan adanya penjurusan 
IPA, IPS dan Bahasa itu bagus agar 
siswa bisa mempelajari ilmu sesuai 
dengan minatnya serta menjadi ahli..

Sementara itu, Heriyanto selaku 
praktisi pendidikan, mengungkap-
kan bahwa saat penghapusan pen-
jurusan SMA di lapangan tidak sepenuh- 
nya dapat dijalankan dengan baik. 

'Terlalu dini di kelas XI awal siswa 
harus menetapkan profesinya apa 
kelak, sehingga ada beberapa mata 

Berlaku Mulai Tahun Ajaran Baru

(	Ilustrasi)	Kebijakan	pengelompokan	berdasarkan	jurusan	IPA,	IPS,	dan	Bahasa	

di	SMA	bakal	ada	lagi	usai	dihapus	Kurikulum	Merdeka.	Dok

DPR Minta Wacana 

Pemberlakuan Kembali Penjurusan 

di SMA Dikaji Ulang

Kementerian	Pendidikan	Dasar	dan	
Menengah	 (Kemendikdasmen)	
bakal	menghidupkan	kembali	pen-
jurusan	 IPA,	 IPS,	 dan	 di	 jenjang	
Bahasa	 Sekolah	 Menengah	 Atas	
(SMA).	Rencana	itu	diprotes	karena	
memberikan	 penjurusan	 terlalu	
d i n i 	 d i k h a w a t i r k a n 	 a k a n	
membatasi	 ruang	 belajar	 mereka.	
Sekaligus,	 memaksa	 pilihan	 yang	
belum	tentu	sesuai	dengan	potensi	
jangka	panjang.

Menteri	
Pendidikan	Dasar	
dan	Menengah	
Abdul	Mu’ti



Tindak Lanjut Koordinasi Zonasi Kapal dengan 

Stakeholder di Pelabuhan UPT PPP Tamperan

Tamperan dan berharap adanya 
sosialisasi lebih lanjut agar semua 
pihak memahami serta mematuhi 
aturan yang telah disepakati.

Sebagai tindak lanjut ,  akan 
dilakukan pemetaan lebih rinci serta 
sosialisasi kepada seluruh pengguna 
pelabuhan. Diharapkan dengan 
adanya kesepakatan ini, operasional 
kapal di Pelabuhan UPT PPP Tamperan 
dapat berjalan lebih tertib dan efisien, 
mendukung aktivitas perikanan serta 
p e r e k o n o m i a n  m a s y a r a k a t  
setempat.(adv)

PA C I TA N  –  D a l a m  u p a y a  
meningkatkan efisiensi dan ketertiban 
aktivitas perkapalan di Pelabuhan UPT 
PPP Tamperan, dilakukan tindak lanjut 
koordinasi terkait zonasi kapal dengan 
berbagai stakeholder. Kegiatan ini 
m e l i b a t k a n  p i h a k  p e n g e l o l a  
pelabuhan, perwakilan nelayan, 
pemilik kapal, serta instansi terkait. 
Pertemuan tersebut menyusun 
kesepakatan bersama terkait zona 

sandar dan operasional kapal di 
wilayah pelabuhan.

K e g i a t a n  i n i  m e r u p a k a n  
kelanjutan dari diskusi sebelumnya 
yang menyoroti perlunya penataan 
zonasi kapal guna mengurangi potensi 
k o n f l i k  s e r t a  m e n i n g k a t k a n  
k e s e l a m a t a n  d a n  k e l a n c a r a n  
operasional. Dalam kesempatan ini, 
para peserta membahas sejumlah 
aspek teknis. Termasuk pembagian 

area tambat kapal berdasarkan jenis 
dan ukuran, jalur keluar-masuk kapal, 
serta aturan operasional yang harus 
dipatuhi oleh seluruh pengguna 
pelabuhan.

Kepala UPT PPP Tamperan, Muh. 
Imam Subekti, menyampaikan bahwa 
koordinasi ini bertujuan untuk 
menciptakan lingkungan pelabuhan 
yang lebih tertib dan kondusif bagi 
seluruh pihak. 

“ K a m i  b e r ko m i t m e n  u n t u k  
mengakomodasi kebutuhan semua 
s t a k e h o l d e r  d e n g a n  t e t a p  
mengutamakan keselamatan dan 
efisiensi operasional. Zonasi 
yang jelas akan membantu 
m e n g h i n d a r i  
kesalahpahaman serta 
m e n i n g k a t k a n  
p r o d u k t i v i t a s  d i  
pelabuhan,” ujarnya.

Selain itu, perwakilan 
nelayan dan pemilik kapal 
t u r u t  m e nya m p a i ka n  
masukan serta harapan 
m e r e k a  t e r k a i t  
implementasi kebijakan 
z o n a s i  i n i .  M e r e k a  
mengapresiasi langkah 
yang dilakukan UPT PPP 
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Soal Kemarau 2025, BMKG Prediksi Lebih Pendek
mendominasi hampir keseluruhan 
wilayah Indonesia. Durasi musim 
ke m a ra u  d i  b e rb a ga i  w i l aya h  
Indonesia beragam dari yang singkat 
yaitu selama 6 dasarian/2 bulan pada 
sebagian Sumatra dan Kalimantan 
hingga yang lebih panjang lebih dari 24 
dasarian di sebagian Sulawesi.

Dalam dua tahun terakhir, April 
menjadi salah satu bulan paling panas 
di Indonesia bahkan dunia.

Suhu udara rata-rata di Indonesia 
pada April 2024 menembus 27,74°C. 
Suhu tersebut adalah yang tertinggi 
dalam 40 tahun terakhir dan terpanas 
sepanjang pencatatan suhu.

Rata-rata suhu April 2024 tercatat 
15,03 °C lebih panas dari rata-rata suhu 
Juni 1850-1900. Anomali suhu udara 
Indonesia pada April 2024 ini merupa- 
kan nilai anomali tertinggi sepanjang 
periode pengamatan sejak 1981.

Pada Juni 2024 suhu bumi tercatat 
1,5 °C lebih panas dari rata-rata suhu 
Juni 1850-1900.Suhu Juli 2024 sebagai 
bulan terhangat yang pernah tercatat 
dalam 175 tahun.

Namun, secara global, pada 21 Juli 
2024 memecahkan rekor suhu global 
sebagai hari terpanas di bumi dengan 
rata-rata 17,09 °C.(wid, rls, ist/dya)

JAKARTA - B a d a n  M e t e o r o l o g i ,  
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
menyatakan durasi musim kemarau di 
sebagian besar wilayah Indonesia 
akan lebih pendek daripada biasanya 
pada tahun ini. Musim kemarau lebih 
pendek meski saat ini, hingga semester 
dua 2025 nanti, fenomena iklim global 
seperti El Nino-Southern Oscillation 
(ENSO) dari Samudra Pasifik dan 
Indian Ocean Dipole (IOD) dari 
Samudra Hindia sedang berada dalam 

fase netral.
F a k t o r  y a n g  m e m -

pengaruhi, menurut Kepala 
BMKG Dwikorita Karnawati, 
adalah suhu muka laut di 
wilayah Indonesia saat ini yang 
c e n d e r u n g  l e b i h  h a n ga t  
daripada kondisi normal. 
Anomali diperkirakannya 
bertahan hingga September, 
"Yang dapat mempengaruhi 
cuaca lokal di Indonesia."

D i k u t i p  M i n g g u  
(13/4/2025) dari keterangan 
t e r t u l i s ,  D w i k o r i t a  
menyarankan sektor pertanian 
untuk melakukan penyesuaian 
jadwal tanam sesuai prediksi 
awal musim kemarau di setiap 
w i l a y a h .  P a d a  s e k t o r  

k e h u t a n a n ,  d i a  m e n g i m b a u  
kewaspadaan terhadap bencana 
kebakaran hutan dan lahan lebih 
ditingkatkan, terutama untuk wilayah 
yang diprediksi mengalami musim 
kemarau dengan sifat normal hingga 
lebih kering daripada biasanya.

Dwikorita menjelaskan, sebanyak 
6 0  p e r s e n  w i l aya h  I n d o n e s i a  
diprediksi mengalami kemarau 
dengan sifat normal, 26 persen 

wilayah mengalami kemarau lebih 
basah daripada normal, dan 14 persen 
wi layah la innya  lebih  ker ing .  
“Sebanyak 26 persen wilayah yang 
akan mengalami musim kemarau lebih 
basah, terutama di sebagian Sumatera 
dan Kalimantan,” katanya.

Dwikorita juga mengatakan, 
puncak musim kemarau akan terjadi 
pada Juni hingga Agustus 2025. 
Namun permulaannya tidak serempak 
dan saat ini masih dalam masa transisi 
dari musim hujan ke musim kemarau 
sejak akhir Maret lalu.

Pada April ini, kata Dwikorita, baru 
sebanyak 115 dari total 699 Zona 
Musim di Indonesia yang akan 
memasuki musim kemarau. Jumlah ini 
akan meningkat pada Mei dan Juni, 
termasuk sebagian besar wilayah 
Jawa, Bali, Nusa Tenggara, Kalimantan, 
dan Papua.

“Kemudian, wilayah yang akan 
mengalami puncak kemarau pada Juni 
hingga Agustus 2025 di antaranya 
Jawa bagian tengah hingga timur, 
Kalimantan, Sulawesi, Bali, Nusa 
Tenggara, dan Maluku.

Puncak Musim Kemarau 2025 
diprediksi akan Sama hingga Maju atau 
datang lebih awal dari biasanya yang 

Kepala	BMKG	Dwikorita	Karnawati
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Prabowo: Qatar Komit Investasi 
US$ 2 Miliar ke Danantara Indonesia

peran Indonesia dan Qatar dalam 
menjawab tantangan global secara 
bersama. 

Sementara itu, Menteri Perumahan 
dan Kawasan Permukiman Maruarar 
Sirait yang mendampingi Presiden 
Prabowo mengatakan," Jadi Danantara 
sudah mulai dipercaya oleh investor 

internasional ," kata Maruarar kepada 
w a r t a w a n  d i  Q a t a r,  M i n g g u 
(13/4/2025).

Dalam pertemuan itu Presiden 
memaparkan visi terkait Danantara. 
Dan Emir Qatar langsung tertarik 
untuk berinvestasi bersama. (Wid, 
ant,rls/dya)

bidang strategis. Di antaranya adalah 
politik, isu-isu internasional dan 
kawasan, pertahanan dan keamanan, 
ekonomi dan energi, pertanian dan 
ketahanan pangan, pariwisata, ilmu 
p e n g e t a h u a n  d a n  t e k n o l o g i , 
kesehatan, olahraga, kepemudaan, 
p e l i n d u n g a n  P e k e r j a  M i g r a n 
Indonesia (PMI), serta kolaborasi di 
berbagai forum multilateral.

P e n a n d a t a n g a n a n  M o U  i n i 
mencerminkan komitmen kuat kedua 
negara dalam memperluas dan 
memperdalam hubungan bilateral 
yang saling menguntungkan. Selain 
itu, penandatanganan MoU ini juga 
diharapkan dapat mengokohkan 

RESIDEN Republik Indonesia PPrabowo Subianto melakukan 
kunjungan resmi ke Doha, 

Q a t a r,  M i n g g u  ( 1 3 / 4 / 2 0 2 5 ) . 
Kunjungan tersebut ditandai dengan 
pertemuan antara Prabowo dan Emir 
Negara Qatar Sheikh Tamim Bin 
Hamad Al-Thani yang berlangsung di 
Istana Amiri Diwan.

"Saya kira pertemuan sangat baik, 
p ro d u k t i f .  K i t a  s e p a k a t  u n t u k 
tingkatkan kerja sama," ujar Prabowo 
kepada wartawan setelah pertemuan.

Salah satu hasil konkret dari 
pertemuan itu adalah komitmen Qatar 
menanamkan investasi senilai US$ 2 
miliar atau sekitar Rp 33,6 triliun 
melalui Badan Pengelola Investasi 
Daya Anagata Nusantara (Danantara 
Indonesia).

"Beliau (Emir Qatar) akan invest 
d e n g a n  D a n a n t a r a .  S a t u  d a n a 
bersama. Beliau komit US$ 2 miliar 
dolar ya tadi," kata Prabowo.

Lebih lanjut, kepala negara menilai 
positif keinginan Emir Qatar.

"Saya kira bagus, ini tindak lanjut, 
dan beliau sangat antusias," ujar 
Prabowo.

Dalam pertemuan bi lateral , 
Prabowo dan Sheikh Tamim me-
nyaksikan langsung penandatanganan 
Memorandum of Understanding 
(MoU) antara Pemerintah Republik 
Indonesia dan Pemerintah Negara 
Qatar.

Dokumen penting yang bertajuk 
l e n g k a p  " M e m o ra n d u m  S a l i n g 
Pengertian tentang Dialog Strategis 
antara Pemerintah Indonesia dan 
Pemerintah Negara Qatar" tersebut 
ditandatangani oleh Menteri Luar 
Negeri Indonesia Sugiono dan Perdana 
Menteri merangkap Menteri Luar 
Negeri Qatar Sheikh Mohammed bin 
Abdulrahman bin Jassim Al Thani.

Seperti  di lansir  s iaran pers 
Sekretariat Presiden, MoU tersebut 
menjadi tonggak penting dalam 
memperkuat kerja sama bilateral 
melalui pembentukan mekanisme 
S t r a t e g i c  D i a l o g u e  ( S D )  y a n g 
diselenggarakan setiap tahun pada 
tingkat Menteri Luar Negeri. Selain itu, 
Senior Officials Meeting (SOM) juga 
akan dilaksanakan sebagai forum 
persiapan SD, sementara Ad Hoc 
Working Group dapat dibentuk untuk 
mengerjakan program-program kerja 
sama tertentu.

SD bertujuan mendorong kerja 
sama yang lebih intensif di berbagai 

atau di luar? Apa kewenangannya 
juga tidak diatur. Apa yang kemudian 
menjadi tugasnya? Tidak diatur. Ini 
masih sangat gelap yang semua 
t e r s e r a h  k e p a d a  P r e s i d e n ,” 
imbuhnya. 

Zaenur juga menyoroti posisi 
Ketua KPK Setyo Budiyanto dalam 
struktur Komite Pengawasan dan 
Akuntabilitas Danantara menuai 
sorotan. Ia menilai KPK seharusnya 
berada di luar struktur Danantara 
yang menjadi penyeimbang dengan 
diberikan akses untuk melakukan 
pengawasan. 

“Seharusnya KPK tetap ada di 
luar tetapi harus diberi akses. Akses 
untuk apa? Akses untuk dapat 
melakukan pengawasan. Misalnya 
dari sisi auditnya, dari sisi laporan-
l a p o r a n nya ,  s e h a r u s n ya  K P K 
diberikan akses,” kata Zaenur.

Zaenur mengatakan bila KPK 
berada di dalam struktur Danantara, 
konflik kepentingan rawan terjadi 
dan netralitas KPK bisa tergadaikan. 
Dengan begitu, dia menilai akan 
muncul masalah baru.

“Tapi kalau KPK ada di dalam, 
maka itu akan menjadi potensi 
konflik kepentingan. Kalau suatu saat 
terjadi tindak pidana korupsi, 
sementara KPK menjadi bagian dari 
sistem itu sendiri, mau bagaimana? 
Apakah KPK bisa objektif kalau 

berada di dalamnya meskipun bukan 
di dalam organ? Justru akan bisa 
mengganggu netralitas dari KPK,” 
urainya. 

Lebih lanjut, Zaenur menyebut 
seharusnya Komite Pengawasan dan 
Akuntabilitas diisi oleh profesional 
ya n g  d i t u n j u k  u n t u k  b e ke r j a 
melakukan pengawasan secara 
waktu penuh. 

“Penempatan ketua lembaga 
negara di  Danantara ini ,  saya 
melihatnya mereka lebih banyak 
dipandang sebagai tokenisme, yang 
juga di dalam fungsi oversight itu 
tidak akan optimal karena hanya 
sebagai tempelan, yang itu tidak 
dijelaskan keuntungannya untuk 
apa?” imbuhnya.

Zaenur juga mengatakan bahwa 
secara aturan, organ kepengurusan 
Danantara dikategorikan sebagai 
bukan termasuk penyelenggara 
negara, namun realitanya di dalam 
susunan pengurusnya banyak diisi 
oleh penyelenggara negara yang 
menghadirkan rangkap jabatan.

 “Susunan pengurus Danantara 
ini problematik dari banyak sisi dan 
aspek, banyak diisi menteri dan 
keluarga politisi yang juga tidak lepas 
dari kepentingan politik. Kalau masih 
rangkap jabatan, konflik kepentingan- 
nya akan sangat tinggi,” katanya. 
(Wid, ist, min/dya)

PUSAT Kajian Antikorupsi (PUKAT) 
Universitas Gadjah Mada menanggapi 
adanya berbagai Ketua lembaga 
seperti Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK), Badan Pemeriksa 
Keuangan, hingga Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK) yang masuk dalam struktur 
K o m i t e  P e n g a w a s a n  d a n 
Akuntabilitas Danantara.

Peneliti PUKAT UGM, Zaenur 
Ro h m a n  m e n i l a i  ke te r l i b a t a n 
berbagai lembaga tersebut di dalam 
Danantara dapat menimbulkan 
terjadinya berbagai potensi konflik 
kepentingan. Menurutnya, mereka 
tersebut berada di luar struktur 
Danantara sebagai lembaga independen 
yang melakukan pengawasan.

“ K o m i t e  P e n g a w a s a n  d a n 
Akuntabilitas juga diisi Ketua KPK, 
Ketua BPK, Ketua PPATK, Ketua 
BPKP, Kapolri, Jaksa Agung. Apa ini 
bisa meredam potensi korupsi? 
Tidak sama sekali .  Fungsi dan 
wewenang Komite Pengawasan dan 
Akuntabilitas ini tidak jelas,” katanya. 

Zaenur  menyebut  struktur 
K o m i t e  P e n g a w a s a n  d a n 
Akuntabilitas tidak tercantum dalam 
Undang-Undang Nomor 1 tahun 
2025, namun baru muncul secara 
tiba-tiba di PP Nomor 10 tahun 2025. 

“A p a k a h  d i a  a d a  d i  d a l a m 
Danantara? Tidak jelas. Ini di dalam 

Pukat UGM Ingatkan 

Konflik Kepentingan Buntut Ketua Lembaga Masuk Struktur

Pertemuan	 antara	 Prabowo	 dan	 Emir	 Negara	 Qatar	 Sheikh	 Tamim	 Bin	

Hamad	Al-Thani	menghasilkan	komitmen	investasi	senilai	US$	2	miliar	atau	

sekitar	 Rp	 33,6	 triliun	 melalui	 Badan	 Pengelola	 Investasi	 Daya	 Anagata	

Nusantara	(Danantara	Indonesia).

Warga	melintas	di	depan	Gedung	Badan	
Pengelola	Investasi	(BPI)	Danantara	di	
Jakarta.	Dok



lokal, tetapi juga wisatawan dari luar 
kota. Atas dasar itu, Pemkot Malang 
menggandeng pihak manajemen MOG 
untuk menyediakan tempat secara 
gratis bagi pelaku UMKM yang telah 
terkurasi.

"Dari pihak MOG sudah bersedia 
memberikan tempat secara gratis bagi 
UMKM Kota Malang. Ini sangat kami 
apresiasi karena menjadi jawaban dari 
keluhan pelaku UMKM selama ini yang 
kesulitan mendapatkan akses ruang 
promosi," sambung Wahyu.

Lebih lanjut, disebutkannya ada 72 
UMKM yang kini mengisi area khusus 
di lantai 2 MOG. Mereka menampilkan 
beragam produk unggulan, salah 
satunya jajanan pasar yang dikemas 
menarik.

Produk-produk tersebut juga telah 
melalui proses kurasi oleh Dinas 
Ko p e ra s i ,  Pe r i n d u s t r i a n ,  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang.

"Kami sudah keliling, dan hasilnya 
bagus. Dari sisi kemasan, variasi 
produk, hingga cita rasa, sangat 
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MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang terus mendorong kebangkitan 
pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan 
Menengah (UMKM). Dalam rangka 
memperingati Hari Jadi ke-111 Kota 
Malang, sebanyak 72 UMKM lokal 
diberi kesempatan memasarkan 
produk mereka di salah satu pusat 
perbelanjaan modern, Mall Olympic 
Garden (MOG).

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
secara langsung membuka program 
bertajuk "Mboiz Vaganza: UMKM Goes 
to Mall" pada Jumat (11/4/2025). 
Wahyu menegaskan, program ini 
bukan sekadar seremonial tahunan, 
melainkan langkah nyata menaikkan 
kelas pelaku UMKM lokal.

"Di mall ini kami harap UMKM Kota 
Malang bisa naik kelas dan terkenal, 
gak hanya oleh masyarakat Kota 
Malang tapi juga masyarakat secara 
luas," ujarnya. 

Menurutnya, MOG dipilih karena 
merupakan salah satu mal terbesar 
dan ramai di Kota Malang, yang 
dikunjungi tidak hanya oleh warga 

UMKM yang masih berkembang dapat 
terus meningkatkan kapasitasnya dan 
siap bersaing di pasar yang lebih luas.

“Ini juga merupakan implementasi 
dari dhasa bakti kami, yakni Ngalam 
Laris dan Ngalam Nyaman. Juga 
termasuk janji politik kami yaitu 1000 
event per tahun," pungkasnya. 
(Santi/Dya)

k o m p e t i t i f .  
UMKM kita ini 
tidak kalah dari 
produk-produk 
luar kota bahkan 
l u a r  n e g e r i ,"  
ungkapnya.

Meski baru 
melibatkan 72 
pelaku usaha,  
Pemkot Malang 
m e n e g a s k a n  
p r o g r a m  i n i  
b e r s i f a t  
berkelanjutan. 
Tidak menutup 
kemungkinan ,  
jumlah pelaku 
U M K M  y a n g  
mendapatkan kesempatan serupa 
akan terus bertambah ke depannya.

Wahyu juga meminta para pelaku 
UMKM lain yang belum terlibat agar 
tidak berkecil hati. Pemkot melalui 
D i s k o p i n d a g ,  s a m b u n g n y a ,  
b e r k o m i t m e n  m e m b e r i k a n  
pendampingan dan pembinaan agar 

MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang bakal menerima 
kucuran dana dari pemerintah pusat 
senilai lebih dari Rp 2 triliun. Dana 
besar tersebut akan dialokasikan 
untuk sejumlah proyek prioritas. 

Mulai dari pembangunan alun-
alun baru, pengembangan RSUD 
Kanjuruhan menjadi rumah sakit 
jantung, hingga revitalisasi pasar dan 
pembangunan gedung kesenian di 
Kabupaten Malang. 

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
mengatakan bantuan tersebut berasal 
dari Kementerian Perencanaan 

Pembangunan Nasional/Badan 
Perencanaan Pembangunan Nasional 
(Bappenas) RI. Menurutnya, usulan 
pengajuan proposal telah diberikan 
sejak tahun lalu dan kini Pemkab 
m a s i h  m e n u n g g u  u n t u k  
direalisasikan.

"Sudah satu tahun lalu kami ajukan 
ke Bappenas. Alhamdulillah sudah 
diterima, tahun ini rencananya akan 
mulai dikucurkan. Total nilainya lebih 
dari Rp 2 triliun. Ini semua di luar dana 
A P B D ,"  u j a r  S a n u s i ,  M i n g g u  
(13/4/2025).

Dikatakanya, salah satu proyek 

Gedung ini nanti bisa dipakai PAUD, 
sanggar seni, hingga kegiatan budaya 
nasional. Menteri Bappenas sudah 
setuju dan bantu pendanaannya," 
ungkap Sanusi.

Selain itu, sektor perdagangan 
rakyat pun tak luput dari perhatian. 
Dua pasar tradisional, yakni Pasar 
Lawang dan Pasar Kepanjen akan 
direvitalisasi total dengan kucuran 
dana senilai Rp 600 miliar. 

Meski menyebut proposal peng-
ajuan telah mendapatkan persetujuan 
dari Bappenas, Sanusi mengaku saat 
ini  pihaknya masih menunggu 
kepastian teknis mengenai penyaluran 
bantuan dana tersebut. Jika proses 
administrasi rampung, sambungnya, 
maka pembangunan sejumlah proyek 
ini akan dimulai tahun ini. 

"Kita sedang proses administrasi 
dan teknisnya. Kalau tahun ini 
anggaran sudah turun, insyaallah kita 
mulai pengerjaannya tahun ini juga," 
jelasnya.

Sanusi juga menyampaikan, semua 
program pembangunan tersebut 
merupakan bagian dari komitmennya 
dalam meningkatkan pelayanan dan 
kesejahteraan masyarakat Kabupaten 
Malang. "Insyaallah Kabupaten 
Malang akan terus berkembang," 
pungkasnya. (Santi/Dya)

yang akan menyedot anggaran besar 
adalah pembangunan alun-alun baru 
yang dirancang akan menjadi ikon 
baru Kabupaten Malang. Sanusi meng-
ungkap, alun-alun itu akan dibangun di 
utara Stadion Kanjuruhan dengan 
anggaran mencapai Rp 600 miliar. 

"Alun-alun ini tidak sekadar taman 
kota. Di bawahnya nanti akan ada mall. 
Ini sekaligus jadi pusat kegiatan 
masyarakat dan ruang terbuka yang 
representatif," jelas Sanusi.

Tak hanya infrastruktur publik, 
sektor kesehatan juga menjadi prioritas. 
Bupati Malang dua periode ini me-
nyebutkan, Pemkab akan mengem-
bangkan Rumah Sakit Umum Daerah 
(RSUD) Kanjuruhan menjadi rumah 
sakit spesialis jantung satu-satunya di 
Jawa Timur. Proyek ini akan didanai dengan 
anggaran sebesar Rp 500 miliar.

Tak hanya itu,  Sanusi  juga 
menyampaikan alokasi pembangunan 
akan menyentuh  bidang seni dan 
budaya. Menurutnya, Gedung Kesenian 
akan segera dibangun dengan 
kapasitas tampung hingga 5.000 
orang. Proyek yang akan dibangun di 
kawasan Kepanjen itu juga mendapat 
alokasi dana sebesar Rp 500 miliar.

"Selama ini kegiatan seni budaya 
belum punya tempat representatif. 

Dapat Bantuan Pusat Rp 2 Triliun, 

Kabupaten Malang Realisasikan Alun-alun Baru hingga RS Jantung

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	bersama	Ketua	DPRD	Kota	Malang,	Amithya	Ratnanggani	
Sirraduhita	saat	mencicipi	produk	UMKM	lokal	di	salah	satu	Mall	Kota	Malang.	(Santi/Lentera)

Senin, 14 April 2025

72 Produk Lokal Masuk Mall, 

Wali Kota Malang: UMKM Tak Boleh Jadi Penonton di Kota Sendiri

SANUSI
Bupati Malang

“
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KAIRO	- Badan Pertahanan Sipil Gaza 
melaporkan bahwa serangan udara 
Israel pada Minggu (13/4/2025) dini 
hari  menghancurkan sebagian 
struktur Rumah Sakit. 

Serangan tersebut terjadi setelah 
Israel menguasai sebuah koridor di 
wilayah Palestina yang telah hancur 
akibat perang, dan menyatakan 
niatnya untuk memperluas operasi 
militernya.

D i k u t i p  d a r i  A F P,  M i n g g u  
(13/4/2025), badan pertahanan sipil 
di wilayah yang dikuasai Hamas 
te r s e b u t  m e nye b u t ka n  b a hwa  

angkatan udara Israel menargetkan 
sebuah bangunan di Rumah Sakit Al-
Ahli, yang juga dikenal sebagai 
Rumah Sakit Baptis atau Rumah Sakit 
Arab Ahli, di Kota Gaza. Sementara itu 
laporan AFP menyebutkan bahwa 
militer Israel masih menyelidiki 
kejadian itu.

Serangan udara i tu terjadi  
beberapa menit setelah peringatan 
d a r i  t e n t a r a  I s r a e l  u n t u k  
mengevakuasi pasien, korban luka 
dan para pendamping mereka dari 
bangunan tersebut.

"Pengeboman menyebabkan 

atas ledakan itu, klaim itu disebut 
didukung oleh Amerika Serikat.

Kantor pers Hamas menyatakan 
pada hari Minggu bahwa pasukan 
Israel telah menargetkan rumah 
sakit-rumah sakit di Gaza, termasuk 
Al-Ahl i ,  dengan 'pengeboman,  
pembakaran, (dan) penghancuran", 
atau membuatnya tidak beroperasi' 
sejak awal perang.

Pada 28 Maret ,  Organisasi  
Kesehatan Dunia (WHO) menyatakan 
bahwa 22 dari 36 rumah sakit di Gaza 
hanya berfungsi sebagian. Perang di 
Gaza pecah setelah serangan Hamas 
pada Oktober 2023 terhadap Israel 
yang mengakibatkan 1.218 orang 
tewas, menurut penghitungan AFP 
berdasarkan data resmi Israel.

Kementerian Kesehatan Gaza 
pada hari  Sabtu menyebutkan 
sedikitnya 1.563 warga Palestina 
tewas sejak 18 Maret ketika gencatan 
senjata runtuh, sehingga jumlah total 
korban tewas sejak awal perang 
mencapai 50.933 jiwa.

Sementara itu menurut dinas 
darurat sipil, tidak ada korban jiwa 
yang dilaporkan.(AFP, Reuters,  
ist/nei)

b a n g u n a n  b e d a h  d a n  s t a s i u n  
penghasi l  oksigen untuk unit  
perawatan intensif hancur," kata 
badan tersebut  dalam sebuah 
pernyataan.

Rumah sakit, yang dilindungi oleh 
hukum humaniter internasional, 
telah berulang kali menjadi sasaran 
serangan udara Israel di Jalur Gaza 
sejak pecahnya perang antara Israel 
dan kelompok militan Palestina 
Hamas pada 7 Oktober 2023. 

Militer Israel menuduh Hamas 
memiliki terowongan di bawah 
rumah sakit dan menggunakan 
fa s i l i t a s  medis  seb a ga i  pusa t  
komando untuk merencanakan dan 
melancarkan serangan terhadap 
tentara serta wilayah Israel. Namun 
tuduhan itu dibantah oleh kelompok 
Palestina tersebut.

Rumah Sakit Al-Ahli sebelumnya 
mengalami kerusakan parah akibat 
ledakan di tempat parkirnya pada 17 
Oktober 2023, yang menyebabkan 
puluhan orang tewas.

Israel disebut bertanggung jawab 
atas  ledakan tersebut  namun 
kemudian dibantah oleh Israel. Israel 
menyalahkan roket yang salah 
tembak dari kelompok Islamic Jihad 

Myanmar lumpuh. 
Program Pangan Dunia (WFP) 

bahkan terpaksa menghentikan 
bantuan untuk satu juta orang pada 
bulan ini karena kekurangan dana. 

Kendati demikian, Myanmar telah 
diguncang konflik sipil sejak kudeta 
militer pada 2021, yang menyebabkan 
jutaan warga jatuh dalam kemiskinan, 
bahkan sebelum gempa terjadi. 

Meski ada deklarasi gencatan 
senjata,  pengamat melaporkan 
bahwa militer  Myanmar tetap 
melancarkan serangan udara.  (AFP, 
ist/nei)

NAYPYIDAW  –  R i b u a n  wa r g a  
Myanmar memulai perayaan festival 
air Thingyan dengan nuansa duka, 
menyusul gempa bumi dahsyat yang 
terjadi pada akhir Maret lalu.

Thingyan umumnya merupakan 
perayaan paling semarak di Myanmar, 
ya n g  d i t a n d a i  d e n ga n  t ra d i s i  
menyiramkan air sebagai lambang 
penyucian diri dan pembaruan jiwa 
menjelang Tahun Baru Myanmar.

Namun, tahun ini, perayaan itu 
terasa sunyi dan suram di kota-kota 
yang hancur seperti Mandalay dan 
Sagaing akibat gempa berkekuatan 7,7 
magnitudo. 

J u n t a  M y a n m a r  b a h k a n  
memerintahkan agar festival Thingyan 
selama lima hari berlangsung tanpa 
musik dan tari-tarian. 

Larangan ini dikeluarkan sebagai 
bentuk penghormatan terhadap para 
korban gempa. 

Kota	Runtuh,	Warga	Bertahan	
di	Tenda	

Lebih dari dua minggu pasca-
bencana yang menewaskan lebih dari 
3.600 orang, ribuan warga masih 
tinggal di tenda-tenda darurat yang 
tersebar di antara puing-puing 

apartemen, kedai teh, hingga hotel 
yang rata dengan tanah. 

K o n d i s i  m e r e k a  s a n g a t  
memprihatinkan, di mana fasilitas 
MCK terbatas, air bersih harus diantre, 
dan prakiraan cuaca menunjukkan 
hujan deras akan segera turun. 

Suhu siang hari mencapai 44 
derajat Celsius, sementara malam hari 
mereka harus merasakan gigitan 
nyamuk. 

M e s k i  b e g i t u ,  wa rga  te t a p  
berusaha menjaga tradisi. Pada 
Minggu (13/4/2025) pagi, orang-
orang membeli pot tanah liat dan 
ranting tanaman sebagai simbol 
penyambutan tahun baru, walau 
banyak di antaranya tak lagi memiliki 
rumah untuk meletakkannya. 

“Semua orang sedang kesusahan 
tahun ini,” kata Ma Phyu (55), warga 
yang kini tinggal di tenda bersama 
sembilan anggota keluarganya. 

“Saya tetap menyiapkan pot bunga 
karena ini tradisi kami, tapi hati saya 
berat,” imbuhnya. 

Anak-anak dalam keluarganya 
bahkan dilarang bermain air seperti 
biasanya agar mereka tak dianggap 
tidak berempati terhadap warga lain 
yang masih berduka. 

D i k u t i p  d a r i  A F P,  M i n g g u  
( 1 3 / 4 / 2 0 2 5 ) ,  d a t a  r e s m i  
menyebutkan bahwa lebih dari 5.200 
bangunan hancur, sementara PBB 
mencatat lebih dari dua juta orang 
membutuhkan bantuan mendesak. 

D a l a m  h a l  i n i ,  P B B  t e l a h  
mengajukan permohonan dana 
darurat sebesar 275 juta dollar AS 
(sekitar Rp 4,6 triliun). 

Namun,  pemotongan besar-
besaran anggaran bantuan luar negeri 
oleh Presiden Amerika Serikat Donald 
Trump membuat beberapa operasi 
Perserikatan Bangsa Bangsa (PBB) di 

Myanmar Gelar Thingyan di Tengah Duka Gempa

Kota	Mandalay	di	Myanmar	masih	hancur	akibat	gempa	berkekuatan	7,7	skala	Richter	bulan	lalu	(AFP)

Israel Serang RS Al Ahli, Fasilitas Hancur Total

Warga	Palestina	memeriksa	lokasi	yang	menurut	keterangan	medis	dua	rudal	Israel	menghantam	sebuah	gedung	di	

dalam	Rumah	Sakit	Baptis	Arab	Al-Ahli,	tak	lama	setelah	pasien	dievakuasi	menyusul	panggilan	dari	seseorang	yang	

mengaku	sebagai	petugas	keamanan	Israel,	di	Kota	Gaza,	Minggu	(13/4/2025).	(Reuters)
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sebagai antioksidan. Superfood ini 
bisa dikonsumsi mentah, ditumis, atau 
dipanggang. Jamur fungsional seperti 
chaga dan lion’s mane memiliki 
kandungan dianggap membantu 
manajemen stres dan fokus.

Sayuran	Allium
Bawang putih, merah, dan daun 

bawang bukan hanya penyedap, bahan 
makanan ini memiliki sifat antibakteri 
dan antiinflamasi. Mengonsumsi jenis 
sayuran allium ini secara rutin dapat 
membantu kesehatan tulang dan 
pencegahan kanker. Meski sebagian 
orang sensitif terhadap bawang, 
banyak cara untuk menyesuaikan 
porsinya dalam masakan.

Tomat
Tomat mengandung likopen, 

antioksidan yang kuat dan berperan 
menurunkan risiko serangan jantung 
dan stroke. Menariknya, kandungan 
l i ko p e n  m e n i n gka t  s a a t  to m a t 
dimasak, menjadikan saus tomat 
sebagai sumber optimal.

Kunyit
Rempah kuning ini dikenal karena 

kurkumin yakni senyawa aktif yang 
bersifat antiinflamasi dan protektif 
terhadap jantung. Kurkumin juga 
dikaitkan dengan pencegahan kanker 
dan pereda nyeri radang sendi.

Telur
Te l u r  s e m p a t  j a d i  b a h a n 

perdebatan karena  kandungan 
kolesterolnya, tapi tetap diakui 
sebagai sumber protein dan nutrisi 
penting seperti vitamin B, kolin, dan 
selenium. Telur merupakan sumber 
protein  berkual i tas  t inggi  dan 
mengandung antioksidan seperti 
zeaxanthin dan lutein yang dikenal 
melindungi kesehatan mata.

Yoghurt	dan	Kefir
Kefir adalah minuman fermentasi 

kaya probiotik yang membantu 
pencernaan dan meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh. Produk fermentasi 
dapat meningkatkan kesehatan 
pencernaan dan mendukung sistem 
kekebalan tubuh. Meski berasal dari 
susu, kandungan laktosanya lebih 
rendah karena proses fermentasi.

Minyak	Zaitun
Minyak zaitun mengandung lemak 

tak jenuh tunggal dan senyawa 
antiinflamasi serta polifenol yang 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g u r a n g i 
peradangan dan risiko penyakit 
jantung. Konsumsi harian minyak ini 
juga dikatakan dapat mengurangi 
risiko diabetes dan penyakit kronis 
lainnya.

Jahe
J a h e  m e n ga n d u n g  g i n g e ro l , 

senyawa antioksidan yang ampuh 
meredakan peradangan dan mual 
serta mengurangi nyeri dari kondisi 
inflamasi. Akar juga dikaitkan dengan 
pencegahan penyakit kronis  (nei,ist/dya)

Healthline
Sayuran	Cruciferous

Sayuran seperti brokoli, kol, kale, 
kembang kol, dan brussel sprouts 
dikenal sebagai sayuran cruciferous. 
Sayuran ini kaya serat, folat, vitamin C, 
A, E, dan K serta antioksidan yang 
membantu menangkal kerusakan sel 
akibat radikal bebas. Warna hijau tua 
atau pekat biasanya menandakan 
kandungan nutrisinya lebih tinggi.

Kacang	dan	Biji-bijian
K a c a n g - k a c a n g a n  y a n g 

mengandung protein nabati tinggi 
dapat membantu mengatur gula darah 
dan mengontrol berat badan. Kacang 
a l m o n d ,  ke n a r i ,  d a n  p i s t a c h i o 
merupakan salah satu kacang dengan 
manfaat tinggi. Biji chia, rami, dan 
hemp juga dikenal kaya protein, 
omega-3, dan mampu menurunkan 
tekanan darah. Kacang merah, hitam, 
dan lentil mengandung serat tinggi, 
baik untuk pencernaan dan jantung.

Buah	Beri
Blueberry, stroberi, dan raspberry 

kaya antioksidan, serat, dan vitamin C. 
Buah ini bantu melawan resistensi 
insulin dan menurunkan risiko 
diabetes. Pilih buah beri yang organik 
agar bebas residu pestisida.

Jamur
J a m u r  m e n ga n d u n g  s u m b e r 

vitamin B, kalium, dan selenium yang 
baik untuk kesehatan jantung dan 

I	 TENGAH	 maraknya gaya Dhidup modern dan diet instan, 
k o n s e p  s u p e r f o o d  t e t a p 

m e n j a d i  s o r o t a n  m a s y a r a k a t . 
Walaupun istilah ini lebih dikenal 
sebagai strategi pemasaran daripada 
istilah ilmiah, tak dapat disangkal 
bahwa beberapa jenis makanan 
memang kaya nutrisi dan berpotensi 
m e n d u k u n g  k e s e h a t a n  s e r t a 
memperpanjang umur. Selain itu, 
superfood juga semakin diasosiasikan 
dengan tren global menuju pola makan 
yang lebih berkelanjutan.

Apa	Itu	Superfood?
Dilansir dari laman Healthline, 

istilah superfood sering digunakan 
untuk menggambarkan makanan yang 
kaya nutrisi dan dianggap memiliki 
manfaat kesehatan. Meskipun tidak 
ada definisi ilmiah resmi untuk 
s u p e r fo o d ,  b e b e ra p a  m a k a n a n 
memang memiliki kandungan nutrisi 
yang tinggi dan dapat mendukung 
kesehatan secara keseluruhan.

Superfood merujuk pada bahan 
pangan utuh seperti buah, sayur, biji-
bijian, ikan, dan kacang yang kaya 
nutrisi. Menurut Medical News Today, 
makanan ini biasanya mengandung 
vitamin, mineral, protein, lemak sehat, 
dan antioksidan dalam jumlah tinggi. 
Dikutip dari laman Cleveland Clinic, 
menurut ahli gizi Beth Czerwony, 
superfood juga dapat membantu 
m e m p e r k u a t  s i s t e m  i m u n  d a n 
menekan risiko penyakit dalam tubuh.
Dilansir dari laman Dr. Stein ND dan 

Ingin Hidup 
Lebih Lama?
Konsumsi 
Superfood Ini!
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ETERSEDIAAN air bersih Kmerupakan salah satu aspek 
penting dalam penerapan 

Perilaku Hidup Bersih dan Sehat 
(PHBS).

Namun, di sejumlah wilayah, akses 
terhadap air bersih masih menjadi 
tantangan akibat berbagai faktor. 
Salah satu solusi alternatif yang dapat 
digunakan adalah teknologi pemanen 
air hujan GAMA-RainFilter (GRF).

GAMA-RainFilter adalah sistem 
pemanen air hujan yang dirancang 
untuk mengolah air hujan menjadi air 
serbaguna, bahkan layak konsumsi 
sebagai air minum.

Teknologi ini dikembangkan 

Hidup Bersih dan Sehat di Desa 
Girimulyo, Gunungkidul.” ujarnya.

Yumi Takeuchi selaku President 
Kao Life-in-Harmony Foundation 
mengatakan fasilitas pemanenan air 
hujan (GAMA-RainFi l ter)  bagi  
Masyarakat  Girimulyo sebagai  
pembuka akses air bersih, dan melalui 
edukasi PHBS dengan air bersih yang 
berkolaborasi dengan Kao Indonesia.

" K a m i  i n g i n  m e n d o r o n g  
pemberdayaan Masyarakat dalam 
pengelolaan sumber daya air secara 
m a n d i r i  d a n  m e n i n g k a t k a n  
pemahaman pemanfaatan air bersih 
untuk menjaga kebersihan dan 
sanitasi dalam keseharian sehingga 
harapannya dengan dukungan ini, 
kesehatan dan kual i tas  hidup 
Masyarakat  dapat  meningkat .”  
ujarnya.  

Ridha Nurul Azizah, M.M., Direktur 
PT Gama Inovasi Berdikari, menyampai- 
kan, akses terhadap air bersih bukan 
sekadar kebutuhan dasar, tetapi 
merupakan pondasi penting dalam 
mendorong perubahan perilaku 
menuju kehidupan yang lebih sehat.

Teknologi GAMA-RainFilter hadir 
sebagai solusi praktis dan tepat guna 
yang mampu memproses air hujan 
menjadi air bersih yang layak pakai 
bagi Masyarakat. Melalui edukasi yang 
kami lakukan hari ini, kami berharap 
dapat memperkuat pemahaman dan 
membangun kesadaran kolektif 
masyarakat dalam pengelolaan air 
b e r s i h  s e c a r a  m a n d i r i  d a n  
berkelanjutan.”  (nei,ist/dya)

dalam menurunkan risiko banjir serta 
menyimpan cadangan air untuk 
musim kemarau nantinya. Manfaat 
yang paling utama adalah air hujan 
tersebut bisa dimanfaatkan untuk 
keperluan sehari-hari.

Teknologi Gama Rain Filter ini 
digunakan juga dalam kolaborasi Kao 
Indonesia dan Kao Life-in-Harmony 
Foundation (Kao LIHF) dan Gama 
Inovasi Berdikari (GIB), melalui 
Program RAIN (Rahmat Allah untuk 
Indonesia) untuk penyediaan akses air 
bersih dan edukasikepada Masyarakat 
Desa  Gir imulyo ,  Gunungkidul ,  
Yogyakarta.

Kolaborasi ini kemudian diperkuat 
dengan edukasi pemberdayaan 
Masyarakat guna meningkatkan 
kesadaran akan pentingnya PHBS 
dalam kehidupan sehari-hari.

P ro g ra m  i n i  d i k l a i m  te l a h  
membantu 30 keluarga dan 7 
komunitas, serta kini diperkuat 
dengan pelaksanaan edukasi PHBS 
yang melibatkan langsung warga dan 
tokoh Masyarakat setempat.

Wisik Restu, Associate Vice 
President Legal, Compliance, Industrial 
Relations, dan Corporate Communications 
PT Kao Indonesia menyampaikan, 
kolaborasi ini juga sejalan dengan 
komitmen dan strategi ESG perusahaan 
yaitu Kirei Lifestyle Innovation.

"Kegiatan edukasi PHBS dengan 
Air Bersih ini tentu juga menjadi salah 
satu wujud nyata komitmen kami, 
yang diharapkan dapat meningkatkan 
kesadaran Masyarakat akan Perilaku 

d e n ga n  t u j u a n  m e nye l e s a i ka n  
berbagai permasalahan air yang ada di 
Indonesia, seperti kebanjiran di 
musim penghujan, kekeringan di 
musim kemarau, dan eksploitasi air 
tanah yang berlebihan.

Gama Rain Filter berbeda dengan 
s i s t e m  d r a i n a s e  a i r  h u j a n  
k o n v e n s i o n a l  y a n g  l a n g s u n g  
mengalirkan air hujan ke hilir sungai. 
Gama Rain Filter menerapkan sistem 
TRAP (Tampung, Resapkan, Alirkan, 
dan Pelihara) yang tidak hanya 
menampung air hujan, tetapi juga 
membantu mengalirkan air limpasan 
menjadi air tanah.

Hal ini tentunya akan bermanfaat 

GAMA-RainFilter: 
Solusi Inovatif 
Akses Air Bersih

Sumber :

gamainovasi.com
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liststyle

menghilang bila tidak terpapar sinar 
matahari .Flek hitam umumnya 
pertama kali muncul pada masa 
kanak-kanak dan menghilang seiring 
pertambahan usia. Flek ini pun 
umumnya tidak menimbulkan rasa 
sakit dan umumnya tidak berbahaya 
bagi kesehatan.

Penyebab	Flek	Hitam
F l e k  h i t a m  m u n c u l  k a r e n a 

peningkatan produksi melanin di 
kulit, terutama setelah terpapar sinar 
matahari atau sinar ultraviolet. 
Melanin adalah pigmen alami yang 
menentukan warna kulit seseorang. 
Makin banyak kandungan melanin 
pada kulit, maka makin gelap pula 
kulit seseorang.. (nei,ist/dya)

dikenal dengan Post-Inflammatory 
Hyperpigmentation (PIH). Biasanya, 
flek jenis ini memakan waktu cukup 
lama untuk hilang sepenuhnya.
Untuk membantu mempercepat 
prosesnya, kamu bisa menggunakan 
produk perawatan yang mengandung 
bahan seperti niacinamide, vitamin C, 
atau asam azelaic. Selain itu, rutin 
pakai sunscreen juga penting agar 
noda tidak semakin gelap.

Lentigo	Maligna
B e r b e d a  d e n g a n  m e l a s m a , 
lentigomaligna adalah jenis melanoma 
atau sejenis kanker kulit. Flek jenis ini 
biasanya disebabkan karena paparan 
sinar matahari dalam jangka panjang 
dan dapat berkembang perlahan 
seiring waktu.
Untuk menghilangkannya, eksisibedah 
merupakan metode utama yang 
disarankan.
Menurut Melanoma Institute Australia, 
o p e r a s i  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
mengangkat lesi bersama dengan 
jaringan kulit di sekitarnya.

Seborrheic	Keratosis
Benjolan menyerupai kutil yang 

tumbuh di permukaan kulit dikenal 
dengan sebutan seborrheic keratosis. 
Masalah kulit ini biasanya muncul 
pada kulit orang tua atau lansia.

Mengutip American Academy of 
Dermatology, cara menghilangkannya 
bisa melalui prosedur sederhana 
seperti pembekuan (cryotherapy), 
pembakaran ringan (electrocautery), 
atau pengangkatan langsung oleh 
dokter kulit.

Bekas	Jerawat
F l e k  h i t a m  y a n g  d i  w a j a h , 

terkadang juga bisa disebabkan oleh 
bekas jerawat yang belum pudar. Bekas 
jerawat yang berubah menjadi hitam 
disebut sebagai bekas jerawat PIH. Hal 
ini terjadi dikarenakan produksi 
melanin yang berlebihan sebagai 
respon dari inflamasi. Bekas jerawat 
yang berwarna hitam seringkali 
berbentuk noda coklat di kulit. Cara 
yang ampuh untuk mengatasi bekas 
jerawat adalah dengan memakai 
skincare yang memiliki kandungan 
bahan aktif, bisa dari Melasyl™,Vitamin 
C dan Niacinamide.

Gejala	Flek	Hitam
Flek hitam memiliki karakteristik 

khas, baik dari segi warna,bentuk, 
lokasi, maupun pemicunya. 

l e k  h i t a m  d i  wa j a h  ke ra p Fmenjadi permasalahan kulit 
yang mengganggu estetika. 

Meskipun tidak membahayakan 
kesehatan, kemunculannya bisa 
mengurangi kepercayaan diri pada 
sebagian orang.

Menurut Medical News Today, flek 
hitam dapat muncul karena produksi 
melanin yang berlebihan pada kulit. 
Penyebabnya pun bervariasi mulai 
dari paparan sinar matahari hingga 
peradangan kulit.

Oleh karena itu, penting untuk 
memahami jenis-jenis flek hitam di 
wajah agar perawatan yang dipilih 
dapat memberikan hasil maksimal. 
Ingin tahu apa saja jenis flek hitam di 
wajah? Simak informasi selengkapnya 
berikut ini, Ladies.

Jenis	Flek	Hitam	di	Wajah
Munculnya bercak gelap pada kulit 

wajah sering  kal i  menandakan 
masalah kulit tertentu, Ladies. Berikut 
jenis- jenis  f lek hitam di  wajah 
sebagaimana dikutip dari advanced 
dermatology:

Age	Spots	atau	Sun	Spots
Bintik-bintik cokelat kecil yang 

muncul akibat paparan sinar matahari 
selama bertahun-tahun sering disebut 
sebagai age spots. Tidak hanya di 
wajah, masalah kulit ini juga bisa 
muncul di area lainnya, seperti tangan 
dan lengan.

Untuk memudarkannya, kamu bisa 
rutin memakai sunscreen. Gunakan 
juga krim dengan bahan pencerah 
seperti niacinamide atau vitamin C.

Melasma
Melasma adalah flek hitam berupa 

noda kecokelatan atau keabu-abuan 
yang sering muncul di wajah, terutama 
di pipi, dahi, hidung, dan atas bibir. 
Melasma sering dipicu oleh perubahan 
hormon, seperti saat kehamilan atau 
penggunaan kontrasepsi ,  serta 
paparan sinar matahari.

Mengutip buku Universal Beauty 
oleh Cara Birnbaun, melasma dapat 
d i a t a s i  d e n ga n  r u t i n  m e m a ka i 
sunscreen,  krim pencerah,  dan 
perawatan profesional seperti peeling 
atau laser.

Post-Inflammatory	Hyperpigmentation	
(PIH)

S e te l a h  p e ra d a n ga n  s e p e r t i 
jerawat  atau luka,  kul i t  sering 
meninggalkan flek kehitaman yang 

Warna
F l e k  h i t a m  u m u m n ya  t i d a k 

berwarna hitam, tetapi kemerahan 
atau kecokelatan dan lebih gelap 
dibanding area kulit sekitarnya.

Bentuk
Flek hitam tampak seperti bercak 

atau titik-titik kecil berukuran sekitar 1 
m m  d a n  t i d a k  m e n o n j o l ,  ya n g 
menyebar di permukaan kulit.

Lokasi
Flek hitam biasa muncul di wajah 

dan umumnya menyebar dari tulang 
hidung ke pipi. Flek hitam juga biasa 
muncul di leher, dada, dan lengan.

Pemicu
Flek hitam biasa 

m u n c u l  s e t e l a h 
terp a p a r  s in a r 
m a t a h a r i , 
s e p e r t i  p a d a 
musim panas, 
d a n  a k a n 
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 Ini Flek Hitam Membandel?
Solusinya Berdasarkan Jenisnya

 

 
 
 



Vonis	Lepas	Korupsi	....	(dari	Hal	1)

uhammad	 Arif Nuryanta Mbisa ikut cawe-cawe dalam 
vonis di Pengadilan Tindak 

Pidana Korupsi PN Jakarta Pusat 
karena saat itu masih menjabat Wakil 
Ketua Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat. Diketahui kasus itu diputuskan 
pada 19 Maret 2025.  

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
Kejaksaan Agung Harl i  S iregar 
mengatakan bahwa pada awalnya, 
penyidik mencium adanya indikasi 
suap pada putusan lepas (ontslag) 
dalam perkara korupsi pemberian 
fasilitas ekspor CPO atau minyak 
kelapa sawit mentah.

“Ada dugaan tidak murni putusan 
ontslag itu,” katanya seperti dikutip 
A n t a r a  d i  J a k a r t a ,  M i n g g u 
(13/4/2025).

Lalu, dalam penggeledahan terkait 
kasus dugaan suap penanganan 
p e r k a ra  Ro n a l d  Ta n n u r  d i  P N 
S u r a b a y a ,  d i d a p a t k a n  a d a n y a 
informasi terkait dugaan suap di PN 
Jakarta Pusat. "Muncul nama MS itu 
dari barang bukti elektronik,” katanya.

MS adalah seorang advokat yang 
mendampingi tersangka korporasi 
dalam kasus korupsi CPO tersebut.

Usai didapatkan informasi terkait 
MS, penyidik menggeledah sejumlah 
tempat di Jakarta maupun luar 
Jakarta dan memeriksa beberapa 
saksi.

P a d a  a k h i r n y a ,  p e n y i d i k 
menetapkan empat tersangka, yakni 
WG (Wahyu Gunawan) selaku panitera 
muda perdata Pengadilan Negeri 
Jakarta Utara, MS dan AR selaku 
advokat, dan MAN (Muhammad Arif 
Nuryanta) selaku Ketua Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan.

Adapun tersangka MAN terlibat 
saat menjadi Wakil Ketua PN Jakarta 
Pusat.

Direktur Penyidikan Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana Khusus 
(Jampidsus) Kejaksaan Agung Abdul 
Qohar mengatakan bahwa penyidik 
menemukan fakta dan alat bukti 
bahwa MS dan AR selaku advokat 
memberikan suap kepada MAN 
diduga sebesar Rp60 miliar.

Ia menjelaskan bahwa pemberian 
suap tersebut melalui WG dalam 
rangka pengurusan perkara tersebut 
agar majelis hakim yang mengadili 
perkara dugaan korupsi pemberian 
f a s i l i t a s  e k s p o r  C P O  d e n g a n 
memberikan putusan ontslag atau 
tidak terbukti.

W a l a u p u n  s e c a r a  u n s u r 
memenuhi pasal yang didakwakan, 
kata dia, menurut pertimbangan 
m a j e l i s  h a k i m  d a l a m  p u t u s a n 
tersebut, kasus itu bukan merupakan 
tindak pidana.

Putusan ontslag tersebut diambil 
dalam sidang di PN jakarta Pusat pada 

19 Maret 2025 oleh majelis hakim 
yang terdiri atas ketua Djuyamto, 
serta Agam Syarif Baharuddin dan Ali 
M u h t a r o m .  M e s k i  s u d a h  a d a 
t e r s a n g k a  d u g a a n  k o r u p s i 
pengaturan putusan, majelis hakim 
yang membuat  putusan masih 
diperiksa sebagai saksi.

"Yang sedang diperiksa adalah 
hakim Agam Syarif Baharuddin dan 
Ali Muhtarom," kata Kepala Pusat 

Penerangan Hukum Kejaksaan Agung 
Harli Siregar.

U n t u k  h a k i m  k e t u a ,  y a k n i 
Djuyamto, Harli mengatakan bahwa 
yang bersangkutan sempat hadir pada 
Minggu dini hari ke Kejagung, namun 
k e h a d i r a n n ya  t i d a k  d i k e t a h u i 
penyidik.

"Katanya tadi dini hari sekira pukul 
02.00 WIB datang ke kantor, tetapi 
t idak terinfo kepada penyidik," 

katanya.
Hingga Minggu siang pukul 11.06 

W I B ,  D j u y a m t o  m a s i h  b e l u m 
menghadiri pemeriksaan sehingga 
kehadirannya ditunggu oleh penyidik. 
"Mudah-mudahan datang," ujarnya.

P u t u s a n  o n t s l a g  t e r s e b u t 
dijatuhkan di Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor) pada PN 
Jakarta Pusat pada oleh Hakim Ketua 
Djuyamto bersama dengan hakim 
anggota Ali Muhtarom dan Agam 
Syarief Baharudin.

Pada putusan ini, para terdakwa 
korporasi yang meliputi PT Wilmar 
Group, PT Permata Hijau Group, dan 
PT Musim Mas Group terbukti 
melakukan perbuatan sesuai dengan 
dakwaan primer maupun subsider 
jaksa penuntut umum (JPU).

Kendati demikian, majelis hakim 
menyatakan perbuatan itu bukan 
merupakan suatu tindak pidana 
(ontslag van alle rechtsvervolging) 
sehingga para terdakwa dilepaskan 
dari tuntutan.

M a j e l i s  h a k i m  j u g a 
memerintahkan pemulihan hak, 
kedudukan, kemampuan, harkat, dan 
martabat para terdakwa seperti 
semula.(wid, rls, ist, tmo/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Ketua	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Selatan,	Muhammad	Arif	Nuryanta	setelah	ditetapkan	sebagai	tersangka	

dalam	kasus	dugaan	suap	putusan	lepas	perkara	korupsi	pemberian	fasilitas	ekspor	minyak	kelapa	sawit	

mentah	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Pusat	di	Gedung	Kejaksaan	Agung,	Jakarta.	(Ant)

di Pengadilan Negeri Jakarta Pusat yang 
mengadili kasus ini lalu memberikan 
vonis lepas kepada tiga terdakwa 
korporasi itu pada 19 Maret 2025.

Vonis lepas itu berbeda jauh 
dengan tuntutan yang disampaikan 
oleh jaksa penuntut umum. Dalam 
tuntutannya, jaksa menuntut uang 
pengganti sebesar Rp 937 miliar 
kepada Permata Hijau Group, uang 
pengganti kepada Wilmar Group 
sebesar Rp 11,8 triliun, dan uang 
pengganti sebesar Rp 4,8 triliun 
kepada Musim Mas Group.

P e n g u s u t a n  K e j a g u n g 
menemukan bukti adanya suap di 
balik vonis lepas tersebut. Marcella 
S a n to s o  d a n  A r iya n to  d i d u ga 
memberikan suap Rp 60 miliar 
kepada Muhammad Arif Nuryanta 
melalui Wahyu Gunawan.

"Jadi perkaranya tidak terbukti, 
walaupun secara unsur memenuhi 
pasal yang didakwakan, tetapi 
menurut pertimbangan majelis 
hakim bukan merupakan tindak 
pidana," tambahnya.

Dikutip dari Kitab Undang-Undang 
Hukum Acara Pidana (KUHAP), sejati- 
nya ada tiga putusan dalam peng-
adilan. Pertama putusan bersalah, lalu 
putusan lepas dan putusan bebas.

Putusan bebas dan putusan lepas 
memiliki pengertian yang berbeda 
m e s k i  s a m a - s a m a  t i d a k  b i s a 
memenjarakan terdakwa. Terkait 
putusan bebas dalam Pasal 191 ayat 
1 KUHAP menyebutkan terdakwa 
dapat diputus bebas apabila dari 
h a s i l  p e m e r i k s a a n  d i  s i d a n g , 
kesalahan terdakwa atau perbuatan 

yang didakwakan kepadanya tidak 
terbukti secara sah dan meyakinkan.

B e r i k u t  b u n y i n y a : " J i k a 
pengadilan berpendapat bahwa dari 
h a s i l  p e m e r i k s a a n  d i  s i d a n g , 
kesalahan terdakwa atas perbuatan 
yang didakwakan kepadanya tidak 
terbukti secara sah dan meyakinkan, 
maka terdakwa diputus bebas."

Sementara putusan lepas diatur 
dalam Pasal 191 ayat (2) KUHAP. Di 
mana, dalam pasal itu disebutkan 
terdakwa dapat diputus melakukan 
perbuatan yang didakwakan, namun 
tidak memenuhi syarat-syarat untuk 
dipidana. Berikut bunyi pasalnya:

Jika pengadilan berpendapat 
bahwa perbuatan yang didakwakan 
kepada terdakwa terbukti, tetapi 
perbuatan itu tidak merupakan suatu 
tindak pidana, maka terdakwa diputus 
lepas dari segala tuntutan hukum

Dalam Pasal 191 ayat 3 KUHAP 
disebutkan terdakwa bisa langsung 
bebas dari tahanan setelah putusan 
lepas dijatuhkan hakim. Berikut 
b u n y i  p a s a l n y a : " D a l a m  h a l 
sebagaimana dimaksud dalam ayat 
(1) dan ayat (2), terdakwa yang ada 
dalam status tahanan diperintahkan 
untuk dibebaskan seketika itu juga 
kecuali karena ada alasan lain yang 
sah terdakwa perlu di tahan."

Itu artinya putusan lepas ini bisa 
membebaskan terdakwa dari segala 
tuntutan hukum karena t idak 
memenuhi syarat untuk dipidana. 
Meskipun, dalam putusannya, hakim 
telah menyatakan perbuatan yang 
didakwakan terhadap terdakwa itu 
terbukti.(wid, rls, ist/dya)

PUBLIK	kembali dikejutkan dengan 
kasus penyuapan yang kini menjerat 
Ketua Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan (PN Jaksel) Muhammad Arif 
N u r ya n t a  ( M A N ) .  A r i f  d i d u ga 
menerima suap Rp 60 miliar dan 
mengatur vonis onslag atau lepas. 
Apa sebenarnya vonis lepas itu dan 
kaitannya dengan kasus suap ini?

D a r i  r a n g k u m a n ,  M i n g g u 
(13/4/2025), Kejaksaan Agung 
(Kejagung) pada Sabtu (12/5/2025) 
malam menggelar konferensi pers 
kasus suap vonis onslag atau lepas 
tiga terdakwa korporasi kasus 
korupsi ekspor crude palm oil (CPO) 
atau bahan baku minyak goreng. 
Mereka yang dijerat yakni Arif, 
Marcella Santoso dan Ariyanto selaku 
pengacara; serta panitera muda pada 
Pengadilan Negeri Jakarta Utara, 
Wahyu Gunawan.

"Dan terkait dengan putusan 
o n s l a g  t e r s e b u t ,  p e n y i d i k 
menemukan fakta dan alat bukti 
bahwa MS dan AR melakukan 
perbuatan pemberian suap dan atau 
gratifikasi kepada MAN sebanyak, ya 
diduga sebanyak Rp 60 miliar," kata 
Direktur Penyidikan Jaksa Agung 
M u d a  T i n d a k  P i d a n a  K h u s u s 
Kejaksaan Agung, Abdul Qohar, 
dalam konferensi pers di Kejagung.

Marcella Santoso dan Ariyanto 
diketahui merupakan pengacara tiga 
terdakwa korporasi kasus korupsi 
minyak goreng.  Total  ada tiga 
terdakwa korporasi dalam kasus 
korupsi minyak goreng ini mulai dari 
Permata Hijau Group, Wilmar Group, 
dan Musim Mas Group. Majelis hakim 

Vonis Lepas Beda dengan Bebas 



Negara Eropa Minta Warga 

Siaga Perang, Ada Apa?

Pada November lalu, Kementerian 
Dalam Negeri Finlandia menerbitkan 
p a n d u a n  k r i s i s  t e r b a r u  y a n g 
m e n c a k u p  l a n g k a h - l a n g k a h 
menghadapi pemadaman listrik 
panjang, gangguan telekomunikasi, 
bencana cuaca ekstrem, hingga konflik 
militer.

Wakil Presiden untuk Keamanan 
Transatlantik German Marshall Fund 
Claudia Major mengatakan saran dari 

n e g a ra - n e g a ra  t e r s e b u t  h a r u s 
ditanggapi dengan serius. Kendati 
begitu, ia ingin membuat warga 
waspada, bukan panik.

"Batasan yang harus ditempuh 
tentu saja adalah meningkatkan 
ke s i a p s i a g a a n  t a n p a  b e r s i k a p 
waspada dan membesar-besarkan 
bencana. Kami ingin masyarakat 
waspada, kami tidak ingin mereka 
panik," ucapnya. (wid, rtr, ist/dya)

enurut	 keterangan dari Mpihak Ukraina, serangan 
mematikan pada Minggu 

(13/4/2025)  mengenai warga sipil. 
Sumy terletak dekat perbatasan Rusia 
dan telah diserang secara terus-
menerus selama berminggu-minggu.

Melihat perkembangan itu, para 
pemimpin Eropa khawatir perang 
R u s i a  v s  U k r a i n a  y a n g  t e l a h 
berlangsung tiga tahun ini meluas ke 
negara mereka. Apalagi, Amerika 
Serikat selaku sekutu utama Eropa 
kini menunjukkan ketidakpastian 
dalam mendukung negara-negara 
aliansinya di NATO.

Sekretaris Jenderal NATO Mark 
Rutte pada Desember mewanti-wanti 
kepada para  ahl i  keamanan di 
Brussels bahwa sekarang "sudah 
waktunya untuk beralih ke pola pikir 
masa perang."

Seiring dengan itu, Komisi Eropa 
pun pada Maret merilis panduan yang 
mendesak seluruh warga menyimpan 
makanan dan persediaan vital lain 
untuk menopang mereka setidaknya 
selama 72 jam jika terjadi krisis.

P a d a  J u n i  l a l u ,  J e r m a n 
memperbarui Petunjuk Kerangka 
Kerja untuk Pertahanan Menyeluruh 
(Framework Directive for Overall 
Defense) yang memberikan arahan 
mengenai apa yang harus dilakukan 
jika konflik pecah di Eropa. Petunjuk 
i tu  k ini  te lah  menggambarkan 
p e r u b a h a n  t o t a l  k e h i d u p a n 
masyarakat Jerman apabila terjadi 
perang.

Sama dengan Jerman, Swedia juga 
merilis panduan bertahan hidup 
dengan judul "Jika Krisis atau Perang 
Datang" kepada jutaan warga pada 
November lalu. Panduan itu dibagikan 
setelah diperbarui untuk pertama 
kalinya dalam enam tahun.

Berdasarkan panduan tersebut, 
warga Swedia diimbau bersembunyi 
sebisa mungkin di mana pun, bahkan 
m e n u t u p  a k s e s  v e n t i l a s i  j i k a 
memungkinkan apabi la  ter jadi 
p e r a n g .  M e r e k a  j u g a  d i m i n t a 
memantau Swedia Sveriges Radio 
untuk menerima informasi dari 
pemerintah.

F i n l a n d i a ,  y a n g  b e r b a g i 
perbatasan sepanjang 1.340 kilometer 

dengan Rusia. Namun, Finlandia sudah 
beberapa puluh tahun bersiap atas 
kemungkinan konflik bersenjata 
dengan Rusia, terutama sejak perang 
Rusia vs Ukraina pecah.

Sejak tahun 1950-an, Finlandia 
telah mewajibkan pembangunan 
tempat perlindungan dari bom di 
bawah gedung-gedung apartemen dan 
perkantoran.

Setelah invasi besar-besaran Rusia 
ke Ukraina pada 2022, pemerintah 
Finlandia melakukan inventarisasi 
dan menemukan lebih dari 50 ribu 
tempat perlindungan yang mampu 
menampung sekitar 4,8 juta orang dari 
total populasi 5,6 juta orang.

Serangan	rudal	balistik	Rusia	menghantam	kota	Sumy,	Ukraina,	Minggu	(13/4).	Akibatnya	21	orang	dilaporkan	

tewas	dan	83	orang	mengalami	luka.	Foto:	Layanan	pers	Layanan	Darurat	Negara	Ukraina
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menginginkan perang 
dan pembunuhan ini 
b e r a k h i r , ”  k a t a 
P r e s i d e n  U k r a i n a 
Volodymyr Zelenskiy 
di media sosial. “Rusia 
menginginkan teror 
s e p e r t i  i n i  d a n 
menyeret perang ini 
keluar.”

Serangan rudal itu 
t e r j a d i  p a d a  h a r i 
ketika umat Kristen 
merayakan hari raya 

pra-Paskah. Serangan itu terjadi 
setelah Presiden AS Donald Trump 
meningkatkan tekanan pada Rusia 
d a l a m  u p a y a n y a  u n t u k 
mengamankan gencatan senjata 
dalam invasi Rusia ke Ukraina.

Trump mengatakan pada hari 
Jumat di platform media sosialnya 
bahwa “Rusia harus bergerak” dan 
meratapi jumlah korban tewas akibat 
perang, yang kini telah memasuki 
tahun keempat .  Witkoff ,  yang 
menjadi perantara utama di Ukraina 
untuk upaya Trump mengakhiri 
pertempuran, melakukan perjalanan 
ke St. Petersburg pada hari yang 
sama untuk pertemuan ketiganya 
dengan Putin.

Negosiasi gencatan senjata — 
yang  diprediks i  Trump dapat 
d i c a p a i n y a  s e g e r a  s e t e l a h 
pelantikannya pada bulan Januari — 
t e l a h  t e r h e n t i  m e n y u s u l 

pembicaraan di Arab Saudi bulan 
lalu. Rusia menuntut penyambungan 
kembali salah satu bank negara 
terbesarnya ke sistem pengiriman 
pesan internasional SWIFT yang 
berada di bawah yurisdiksi Uni Eropa 
sebagai syarat untuk menerima 
gencatan senjata yang ditengahi AS di 
Laut Hitam.

U k r a i n a  d a n  R u s i a  s a l i n g 
menuduh melanggar moratorium 30 
h a r i  a t a s  s e r a n g a n  t e r h a d a p 
infrastruktur energi yang akan 
berakhir pada tanggal 18 April.

Serangan Rusia pada hari Minggu 
menyusul serangan sebelumnya 
pada awal bulan ini di Kryvih Rih di 
Ukraina tengah, kota kelahiran 
Z e l e n s k iy,  ya n g  m e n e wa s k a n 
sedikitnya 20 orang, termasuk 
sembilan anak-anak.

Pemerintah setempat di Sumy 
menerbitkan rekaman berisi mayat-
mayat berserakan di jalan dan orang-
orang berlarian mencari tempat 
aman, dengan mobil-mobil terbakar 
d a n  wa rga  s i p i l  ya n g  te r l u ka 
tergeletak di lantai.

Serangan itu terjadi meskipun 
Trump secara terbuka menyuarakan 
kemarahannya pada Moskow bulan 
ini karena mengebom dengan gila-
g i l a a n  d i  U k r a i n a  d a n 
menyerukannya untuk mengakhiri 
perang yang telah berlangsung lebih 
dari tiga tahun.(wid, rls, ist, afp/dya)

UKRAINA mengatakan banyak orang 
tewas dan terluka setelah rudal Rusia 
menghantam kota Sumy, beberapa 
hari setelah utusan Amerika Serikat 
(AS) Steve Witkoff bertemu dengan 
Presiden Rusia Vladimir Putin untuk 
membahas cara mengakhiri perang.

Dua rudal balistik menghantam 
pusat Sumy, di timur laut Ukraina, 
pada Minggu Palma (13/4/2025) 
pagi, kata pemerintah daerah kota itu 
di saluran Telegramnya.

Ihor Klymenko, Menteri Dalam 
Negeri  Ukraina,  menyebutkan 
jumlah korban sementara 21 orang 
tewas dan 20 orang terluka. Serangan 
rudal balistik di pusat kota itu terjadi 
saat banyak orang berada di jalan dan 
b e p e r g i a n  d e n g a n  m o b i l  d a n 
transportasi umum, katanya.

“ D u n i a  h a r u s  m e n a n g g a p i 
dengan tegas. Amerika Serikat, 
Eropa, semua orang di dunia yang 

Dibombardir saat Minggu Palma, 21 Tewas di Ukraina

Pemerintah	 telah	 mendorong	 warga	 untuk	 membangun	 ketahanan	

psikologis	 hingga	 mengikuti	 simulasi	 evakuasi	 massal.	 Para	 pemimpin	

Eropa	khawatir	perang	Rusia	vs	Ukraina	yang	telah	berlangsung	tiga	tahun	

ini	meluas	ke	negara	mereka.	Terbaru,	serangan	rudal	balistik	Rusia	ke	kota	

Sumy,	Ukraina,	menewaskan	21	orang	dan	melukai	83	orang	pada	Minggu	

(13/4/2025).

Menurut	keterangan	dari	pihak	Ukraina,	serangan	mematikan	tersebut	mengenai	warga	sipil.	

Mobil-mobil	terbakar,	sejumlah	gedung	rusak	dan	banyak	warga	sipil	yang	terluka	tergeletak	

di	lantai.	Foto:	Layanan	pers	Layanan	Darurat	Negara	Ukraina


